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Lauolare per la cor-nunità
Questo I'augurio del Sindaco che non si ricandiderà

)mpegno, cultura, dia-
llogo con i cittadini.
lFacciamo un bilancio
de I l' attività a m m i n i stra -
tiva di questi anni con il
Sindaco Bruno Marengo.

D: Sindaco, ormai quasi alta
fine del suo mandato, può
fare un bilancio dell'attività
svolta dall'Amministrazione
in questi anni?
Sindaco: ll bilancio lo faran-
no i cittadini. lo posso dire
che abbiamo lavorato sodo
incontrando non poche diffi-
coltà sia di carattere qenerale
sia per situazioni ereditate. La
continuità amministrativa fa
sì che a volte si debbano por-
tare avanti progetti ed inter-
venti che se si fossero potuti
affrontare in fase di imposta-
zione avrebbero potuto avere
contenuti diversi. Abbiamo
cercato di fare del nostro
meglio agendo con equilibrio,
facendo i conti anche con i

nostri stessi limiti, sbloccan-
Qo pratiche ferme da tempo.
E stato un lavoro faticoso che
ha visto grande impegno da
pafte di tutti i miei collabora-
tori. Abbiamo altresì portato
avanti il nostro programma
con interventi già realizzati o
in corso in tutti i settori del-
la vita amministrativa. Nella
srtuazione di crisi che sta
attraversando il nostro Pae-
se, uno sforzo compiuto, pur
nella ristrettezza delle risorse
disponibili, è stato quello di
intervenire nelle situazio-
ni di maggior difficoltà della
famiglie. Abbiamo trovato
collaborazione sia all'interno
dell'Amministrazione sia nella
Comunità spotornese. Ringra-
zio tutti veramente di cuore.

D: Per quali motivi non si
ripresenterà alle prossime
elezioni?
$indaco: Ero molto giovane
quando ho iniziato, proprio a
Spotorno, il mio impegno di
amministratore pubblico che
da allora non è mai venuto
mepo. Sono passati tanti an-
ni. E giunto il momento di riti-
rarmi. Quattro anni fa, quando
accettai la candidatura a Sin-
daco, manifestai ai compagni
ed agli amici l'intenzione di
non andare oltre un man-
dato sia che avessimo vinto
le elezioni sia che il nostro
ruolo fosse stato di minoran-
za. Ci sono forze nell'attuale
maggioranza per continuare il
cammino. Altre ne verranno.
D: La sua attività di ammi-
nistratore è sempre stata
più rivolta alle cose con-
crete, al senso della misu-
ra, che al!'immagine ed alla
propaganda.
§indaco: Ho sempre pensa-

to che fare l'amministratore
pubblico significhi lavora-
re per la comunità tenendo
apefio un diuturno confronto,
accettando contributi e criti-
che. Assumendosi le proprie
responsabilità nelle scelte.
Non ho mai amato la politica
gridata, i toni sopra le righe.
D: Avete avuto il riconosci-
mento per tre anni di fila
della Bandiera Blu segno
di grande attenzione per le
questioni ambientali.
Sindaco: Si tratta di un ri-
conosci mento importante
che premia i nostri sforzi sui
temi ambientali. E la qualità
ambientale sarà al centro del
futuro di Spotorno. È tinita
l'era delle seconde case bi-
sognerà puntare alla riqualifi-
cazione dell'esistente, avendo
attenzione al problema della
prima casa, ai servizi ed alle
i nf rastrutture. Recentemente
un documento della nostra
Giunta, che riprende una de-

cisione votata all'unanimità
dal Consiglio Comunale con-
tro il potenziamento a carbo-
ne e per il depotenziamento
degli impianti esistenti della
centrale Tirreno Power di
Vado/Quiliano, è stato pre-
so, dagli organizzatori della
marcia di protesta, peraltro
riuscita molto bene, contro la
decisione dalla Commissione
centrale di Valutazione lmpat-
to Ambientale favorevole al
potenziamento a carbone, co-
me testo.base della manife-
stazione. E un riconoscimento
verso la nostra Amministra-
zione impegnata per la tute-
la della salute dei cittadini e
delle prospettive ambientali e
turistiche del nostro territorio.
D: Gosa significa ritirar-
si per uno come lei che ha
dedicato tanta parte della
propria vita all'impegno po-
litico?
§indaeo: lo ho parlato di un
ritiro dall'impegno ammini-
strativo pubblico. Chi ha pas-
sione politica non si ritira mai.
0ggi ci si deve impegnare
contro l'intolleranza, la vio-
lenza, il populismo, la dema-
gogia, il qualunquismo. Ci si
deve impegnare per afferma-
re un'idea di uguaglianza, di
giustizia sociale, una cultura
di legalità in un Paese in cui
siano rispettati i principi co-
stituzionali.
D: Ancora un messaggio
per i cittadini?
§indaeo: Confidando nel-
l'impegno di tutti per le pro-
spettive del nostro paese,
auguro agli spotornesi buo-
ne feste e un sereno anno
nu0v0.

di Silvia Campese &
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I Porlo turistico di Spotorno-Noli
Tutela degli arenili e della Posidonia. Una soluzione nel rispetto ecologico

Awiata la procedure prevista dalla legge
Burlando. Entro fine anno potranno esse-
re presentati progetti concorrenti. Suc-
cessivamente la Conferenza dei Servizi av-
vierà l'iter di approvazione per il porto.
che i porti turistici non devono
divenire l'occasione per edifica-
zioni residenziali; per loro pade
i Comuni di Spotorno e Noli se
da un lato hanno recepito l'indi-
rizzo regionale dall'altra hanno
voluto approvare una delibera
congiunta con la quale sono
state elencate le prescrizioni
alle quali attenersi in fase di
eventuale progettazione.

wf
ilIuli,

ln particolare i punti sono stati
essenzialmente quattro:

r lutela degli arenili
di Spotorno e Noli;. rispetto della Posidonia
0ceanrca;

o azzeramento delle volumetrie
residenziali;

c risanamento della zona
che comprende due
discariche.

0uesti nuovi indirizzi, miranti a
realizzare una infrastruttura tu-
ristica in equilibrio con la costa
e con il gol{o non hanno impedi-
to, come qualcuno ha polemica-
mente ipotizzalo, che attorno a
questa impostazione si attivas-
se l'interesse d'impresa. D'alka
pafte l'intervento, per le dimen-
sioni economiche, non potrà che
essere privato.
Le Amministrazioni Comunali
di Spotorno e Noli, dunque. in
accordo con la Regione Liguria
hanno trasferito a quest'ultima
il coordinamento dell'iter urba-
nistico che, con la presentazio-
ne del progetto da parte di un
privato, viene attivato a norma

I a Grandi Lavori Finco-
I sit SpA ha depositato un
Lprogetto di porto turistico
che, nelle previsioni del Piano
Territoriale di Goordinamento
della Costa Ligure e del piano
regolatore dei Comuni di Spo-
torno e Noli, potrà essere rea-
lizzato nella zona di confine.
ll nuovo iter urbanistico ha avu-
to inizio con la bocciatura del
precedente progetto che non
rispettava alcuni parametri am-
bientali e che insisteva sul sito
della Posidonia oceanica tutela-
ta da qna norma europea.
L'avvio di una nuova procedu-
ra urbanistica, che azzeraua
la precedente, è stata voluta
dai Comuni interessati, in ac-
cordo con la Regione Liguria,
in modo che si stabilisse in via
prioritaria quali fossero preci-
samente i vincoli ai quali le
future progettazioni dovessero
fare riferimento.
Ouesta nuova impostazione ha
mutato radicalmente le venten-
nali scelte amministrative che
volevano prima i progetti e poi
le prescrizioni e che, inevitabil-
mente, hanno portato verso il
fallimento di diverse proposte
spesso sovradimensionate ri-
spetto all'equilibrio del Golfo.
ln questa nuova logica, una par-

te l'ha avuta la Regione Liguria
che recentemente ha affermato
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l'intervento realizzato sulla collina e tenuto
altresi conto che tale intervento fu appro-
vato dalla precedente Amministrazione con
una variante che svincolo in residenziale il
750/o dei volumi che il PRG destinava ad al-
ber§hiero, la società Echinacea accolse la
p roposta del l' Am m i n istrazione clm un al e.

Tale proposta. oltre alla realizzazione del-
le nuove scuole, prevede il versamento di
€ 100.000 per nuovi servizi pubblici,la rya-
lizzazione dell'ampliamento del parco pub-
blico della pineta con un'area a macchia
mediterranea, pefcorsi pedonali e zone di
sosta e la sua manutenzione per trent'anni.
Nel caso che,la società Ecltinacea doves-
se chiudere l'attività dovrà corrispondere
atl'Amministrazione comunale, per la ma-
nutenzione del sito, una cifra pari ad euro
5000 annulppf,il,periodo leslante.,
Per quanto aftiene all'intervento delle scuo-
lé; il'p;yogqltg,pyevede una struttura su lue

della legge Burlando.
ll progetto è stato pubblicato i

primi giorni di ottobre e nei suc-
cessivi novanta giorni altri sog-
getti avranno titolo per presen-
tare soluzioni concorrenti.
Subito dopo si aprirà la confe-
renza dei servizi, che riunirà
tutti gli enti preposti alla valuta-
zione tecnica del progetto, che
si concluderà entro alcuni mesi
con l'approvazione in sede de-
liberante della soluzione meglio
integrabile con il sito e con le
prescrizioni formulate.
Nel mese di ottobre la Grandi
Lavori Fincosit ha illustrato il
progetto alle due Giunte munici-
pali di Spotorno e Noli.

I

livelli con tre sezioni (oggi sono due) e 15
aule, oltre alle aule per le attività integrative
e per la direzione.
La nuova struttura sarà collegata alle scuo-
le medie, ma.manterrà ingressi separati.
Con questo intervento che prenderà il via
nei prossimi mesi si porta a compimento
un'opera voluta già negli anni ottarrta,e,,che
darà l'opportuiità a tutta la popolazione
scolastica di operare un contesto piu orga-
nico e' qu al itativam ente m i g li ore.
Sul vecchio edificio di circa 900 metri qua-
drati verrà avviato uno studio per l'even-
tuale riutilizzo pubblico: l'idea, comunque
di spostare in quel sito la sede municipale
non sarebbe stata possibile in quanto la
superficie necessaria alle nuove esigen-
ze era di quasi 2000 netri luadratj; super-
ficie che sarà realizzata per il nuovo Muni-
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Le nuove scuole Elementari saranno
realizzate a completamento del polo
scolastico delle Baxie. L'intervento sarà
realizzato in convenzione con la società
ft' tnacea titotare detta realizzazione
rest-" qziale detta zona Torbora-Pineta. ln
una prirca fase la convenzione cotlegata a
quell' intt. vento prevedeva la realizzazione
delltotlo botanico e di un'area per spettacoli
alt'apertc. L'Amministrazione Comunale
valutò che la convenzione non garantiva
la realizzazione completa dell'intervento
in quanto il progetto collegato era carente
di alcuni aspetti rilevanti in termini di costi
pubblici. Si decise dunque di chiedere
alla sacietà di accettare una variante
della convenzione e di inserire al posto
d el l' i nterve nto p rog ram m ato I a real i zzazi o n e
dell'edificio delle nuove scuole elementari.
1wiamente itcosto sarebbe stato superio-
re i n A,te1 u to, c,s nta,, dp,l la, d i inei si Q n,e, d g l -'
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Prima Gasa: innpegno rnantenuto
Nuovi progetti e cantieri già awiati per poter dare nuove soluzioni abitative

Si conferma il programma di
prima casa voluto dall'Am-
ministrazione Comunale per
frenare l'esodo degli abitan-
ti verso comuni limitrofi e
per garantire che il mercato
immobiliare turistico non
espella le fasce più deboli
della popolazione, rischiando
di incrinare anche I'identità
della comunità. ln pochi an-
ni sono stati affinati progetti
importanti, aperlo un cantiere
e porlato a soluzione urbani-
stica proposte da tempo su
tappeto. Vediamo in sintesi a
cosa ci riferiamo:
22 appartamenti. ln via del-
le Strette è in fase di realiz-
zazione un intervento che
metterà a disposizione dei
residenti con i requisiti ri-
chiesti 22 appartamenti in

vendita a §rezzo convenzio-
nato bloccato di € 2900 a
metro quadrato.

. Gli appartamenti saranno
proposti in diverse dimensio-
ni per incontrare le diverse
esigenze dei nuclei familiari.
6 appartamenti. Nell'in-
tervento di via delle Strette
sono previsti anche 6 ap-
partamenti che il soggetto
attuatore in convenzione con
la pubblica amministrazio-
ne si obbliga ad affittare ad
€ 5,50 a metro quadrato per
un minimo di 16 anni.' 14 appartamenti. ln zona
Coreallo è appena stato ap-
provato definitivamente un
progetto che prevede un in-
sediamento di edilizia privata,
turistica e di prima casa, oltre
a servizi di zona e impian-
ti sportivi. La quota di prima
casa, che durante I'iter urba-
nistico è cresciuta, ha rag-
giunto i 14 appartamenti di
circa 100 metri quadrati che
potranno crescere di numero
se i tagli saranno inferiori.
14 appartamenti. ln zona
Rive è stato approvato defi-
nitivamente un progetto di in-
sediamento residenziale che
prevede una quota del 20o/o
di prima casa pari a circa 14

Pronto anche il nuovo Programma Turistico.
Con esso Spotorno si dota di uno strumento
amministrativo in grado di potenziarc e mi-
gliorare l'impianto ricettivo alberghiero.

gi. Da un lato il programma
ha il compito di agevolare le
ristrutturazioni immobiliari
(con la prospettiva di abbat-
tere gli oneri di urbanizza-
zione), spingendo nella dire-
zione di una innovazione del
settore, nell'auspicio di offrire
al mercato dell'accoglienza
alberghiera strutture in gra-
do di competere, dall'altro di
agevolare investimenti per
nuovi complessi alberghieri.
D'altra parte il Programma
Turistico, oltre alle modifiche
richieste da alcuni imprendi-
tori del settore, tiene conto di
alcune nuove importanti pro-
poste tese, nelle intenzioni
dei promotori privati, alla rea-
lizzazione di almeno tre nuovi
Residence Turistici vincolati
all' attività alberghiera.
ll Programma redatto dal-
I'Amministrazione risulta il
primo in Liguria e, una vol-
ta approvato dal Consiglio
Comunale, sarà inviato alla
Regione Liguria che, dopo
I'approvazione della recente
legge sul turismo, imponeva
ai Comuni la sua redazione.

Abbinata al Programma Tu-
ristico verrà approvata una
variante urbanistica che,
senza mutare gli indici per
le strutture legate alla pro-
duzione delle zone agricole-
TPA, introduce un meccani-
smo che consentirà a coloro
che attiveranno attività pro-
duttive o che già le svolgono,
di poter realizzare, con un
lotto minimo di 10.000 metri
quadrati, il 50% della volu-
metria (attualmente disponi-
bile, prevista dalla norma e
destinata all'attività agricola)
per ricettività turistica.
Si tratterà, ovviamente di
piccoli interventi, che però
avranno il duplice scopo di
alimentare economicamen-
te le aziende agricole con
un'attività di accoglienza,
introducendo opportunità
per sviluppare l'agricoltura
sulle immediate colline di
Spotorno.
Al tempo stesso la nuova nor-
ma offrira al settore dell'ac-
coglienza I'opportunità della
vacanza legata alla terra in
posizioni panoramiche. I
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appartamenti che dovrebbe
realizzare l'0pera Pia Siccardi
Berninzoni sulle proprie aree
e che saranno dati in affitto a
canone agevolato; per questo
intervento l'Am mi nistrazio-
ne Comunale ha ottenuto un
contributo a fondo perduto da
parte della Regione Liguria di
670.000 che potranno essere
utilizzati dal soggetto attuato-
re e che ridurranno sensibil-
mente i costi di costruzione.
L'intervento è,sottoposto ad
un ricorso al TAR da pafte di
un privato confinante.
29134 appartamenti. E in
via di definizione un nuovo
progetto di prima casa che
verrà portato in approvazio-
ne in consiglio comunale
entro gennaio/febbraio 2009
che prevede la realizzazione
di 29134 appartamenti che
verranno realizzali su area
pubblica in zona Magiarda,
utilizzando l'area che era
stata prevista per la nuova
caserma dei carabinieri che
gli organi competenti hanno
ritenuto di non utilizzare più.
10 appartamenti. E in fase
di ultimazione il progetto di
altri 10 appartamenti di prima
casa integrati in un intervento
privato che verrà realizzalo

all'ingresso della zona Co-
reallo. Una volta presentato il
progetto dovrà essere esami-
nato dal consiglio comunale e
seguire l'iter della conferenza
dei servizi.
La sua approvazione potreb-
be avvenire entro il 2009. Le
assegnazioni dei singoli ap-
partamenti awerranno attra-
verso un bando pubblico al
quale potranno partecipare
i cittadini residenti con i re-
quisiti previsti dalla legge. ll
bando è in fase di studio da
parte degli uffici competenti
e sarà presto reso pubblico in
modo che tutti ne possano
prendere visione.

Con il nuovo Programma Tu-
ristico, Spotorno si dota di
uno strumento amministra-
tivo in grado di potenziare e
migliorare I'impianto ricettivo
alberghiero.
Si tratta in sostanza di un
programma concordato con
le Associazioni di Categoria
del settore alberghiero in gra-
do di immetteretorza innova-
tiva alle strutture siano esse
alberghiere pure, residence
turistico alberghieri, campeg-
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San Giorgio: crescono gli inadernpimenti
La società non versa da tempo al Comune Ia parte dovuta dei contributi

Questo inqualificabile comportamento del-
la San Giorgio, naturalmente, cattsa gravi
problemi alla situazione di cassa del Comune,
pregiudicando ilpagamento dei fornrtori e de-
gli stipendi e quindi il normale funzionamento
degli uffici comunali e dei servizi pubblici.

ll contenzioso con la soc.
tSan Giorgio, socio di mino-
f'tanza della Star, che ha in
affidamento la riscossione e
la gestione delle nostre entra-
te, prosegue e, purtroppo, si
arricchisce di sempre nuovi e
più gravi inadempimenti che
stanno mettendo in ginocchio
il nostro c,omune e stanno por-
tando ad una situazione che
sta diventando insostenibile.
Nel momento in cui scrivo man-
cano dalle casse del Comune
2.1 26.653 euro di tributi comunali,
che i contribuenti spotornesi han-
no già versato alle scadenze pre-

viste e che la soc. San Giorgio ha
regolarmente incassato ma non
ha riversato nelle casse comunali
come previsto dalla convenzione
contrattuale; 1 .365.880 derivano
dai mancati versamenti fino al

2006, per i quali l'Amministrazio-
ne ha attivato l'arbitrato, mentre
760.675 derivano dai mancati
versamenti relativi al saldo del
minimo garantito 2007 e dei Primi
tre trimestri del 2008, e per que-

sti ulteriori inadempimenti i legali
del Comune hanno chiesto agli
arbitri di integrare le preceden-
ti domande arbitrali con queste

nuove contestazioni, richiedendo
nuovamente di far valere la clau-
sola di risoluzione contrattuale per

inadempimento.
Ouesto inqualificabile comporta-
mento della San Giorgio, natural-

mente, causa gravi problemi alla
situazione di cassa del Comune,
pregiudicando il pagamento dei
fornitori e degli stipendi e quindi il

normale funzionamento degli uffi-
ci comunali e deiservizi pubblici.

Per questa ragione, a tutela degli
interessi del comune e dei cittadi-
ni amministrati, è stato dato man-

dato ai nostri awocati di Proce-
dere ad ogni azione possibile nei

confronti della società S. Giorgio.

lntanto si è proweduto a segnala-
re i fatti al Ministero delle finanze,
alla Procura della Corte dei Conti

e alla Procura della Repubblica,
perché valutino, ciascuno Per la
propria competenza se, oltre ai

danni patrimoniali e non patri-
moniali, si debbano rawisare nel

comportamento della san Giorgio

ipotesi di reato. I cittadini devono

anche sapere che, oltre ai gra-
vissimi danni prodotti alle casse
comunali da questo contratto, che
ha permesso che i soldi versati
dai contribuenti finiscano in buo-
na parte nelle tasche della soc.
S. Giorgio invece che essere utiliz-
zati per fornire servizi, oltre al co-
sto che il Comune deve sostenere
per pagare gli awocati che devo-
no difendere gli interessi dell'am-
ministrazione e dei suoi cittadini,
oltre al costo degli arbitri, neces-
sario per riuscire ad ottenere dalla
società I'adempimento dei suoi
obblighi contrattuali, ebbene oltre
ai gravissimi danni sopraelencati,
i cittadini di Spotorno sono co-
stretti a subire un ulteriore grave

danno per il fatto che non posso-

n0 essere utilizzate tutte le risorse
disponibili... lnfatti abbiamo circa
800,000 euro di avanzo di ammi-
nistrazione, che deriva da risparmi
ed economie degli anni passati,

che potrebbero essere utilizzati
per finanziare le opere pubbliche

necessarie al nostro paese che
invece devono rimanere congelati

in attesa della definizione del con-
tenzioso con la società S. Giorgio!

Credo che i fatti sopra esPosti
dovrebbero far rifletiere chi, con
troppa superlicialità e contro ogni

motivata argomentazione contra-
ria della minoranza consiliare di

allora, ha deciso di impegnare Per
trenta anni i cittadini spotornesi in

un contratto che si è dimostrato
così dannoso per il Comunel

4l

L'ùratorio di Santa Caterina, patri-
monio aftistico, culfurale, religioso e
aftettivo per la comunità srytomese,

è in avanzato stato di degrado.
Sono necessari urgenti ed imPro-
rogshili lavori di consolidamento
della struttura e di restauro de-
gli intern{. ll lavoro piu urgente è

il completo rifacimento deltefto, le

cui perdite sono la principale caun
della rovina in cui sitrovano:la mu-

rafllra interna, l'impianto elettico, gli

antichi e pregiati quadri e il notevole

coro ligneo, opera di ebanisteria li'
gure dai raffinail intarsi. La Confra-

ternita non dispone della ingente

somma necessaria per il comPle-

tamento dei suddetil lavoi, e si aP-

pella al buon cuore degli spotornes|

affinché non vada persa quella che
per secoli è stak una pietra miliare
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nella storia religioa del nostro pae-

se; ricordiamo che a fine 1ttocento

anche i nostri emigranti dall'Ameri-

ca contribuirono all'esecuzione dei

lavori nuesnri a mantenere vivo e

funzionale questo prezion patrimo'

nio! ll nostro appello si rivolge non

solo al singolo ctttadino, ma anche

e soprattulto agli Enil pubblicie al-

le Associazioni presenti sul nostro

territorio. Non conoscendo ancora

l'impofto totale dei lavori di ristrut-

turazione, pubblichiamo questo

intervento solo per conoscenza, i-
servandoci in segutto di comunicae

i mezzi con cui paftecipare ad una

raccolta fondi, e in anticipo ringra'

ziamo chi vorrà prestare il suo aiuto.

Confrabn ih degli ùnbrt riunili
§. Annamiab e S.Catefina
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L'inserimento del nostro co-
mune nell'Ambito territoriale
vadese, a partire dall'aprile
2007,ha creato qualche pro-
blema organizzativo che pur-
troppo i nostri assistiti sono
stati costretti a subire; infatti
l'istruttoria delle pratiche, che
prima aweniva a livello comu-
nale, ora deve necessariamen-
te essere svolta dagli utfici di

Ambito che sono a Vado Ligu-
re causando, perciò, un po' di
ritardo nella conclusione delle
pratiche stesse. Nel corso di
quest'ultimo anno credo però
che le cose siano migliorate
e i nostri uffici faranno tutto
il possibile per farle migliora-
re ulteriormente, in maniera
da rispondere ai bisogni degli
utenti in tempo reale.

Comunque l'appartenenza ad
un comprensorio più vasto
può poftare anche dei benefici
perché permette di usufruire
di progetti di più ampia porta-
ta che meglio possono essere
gestiti a livello comprensoriale.
A questo proposito segnalo
che nell'ultima conferenza di
Ambito, che è l'organo nel
quale vengono assunte le de-

cisioni in materia di servizi
sociali e che è composto dagli
assessori dei comuni facenti
parte dell'Ambito stesso, sono
stati approvati tre nuovi pro-
getti che quindi entreranno
presto in funzione anche nel
nostro comune.
ll primo progetto è il "traspor-
to sociale" che consentirà
ad anziani e disabili non au-
tosufficienti di recarsi presso
strutture sanitarie pubbliche
o private per effettuare visite
mediche, esami clinici o cure
riabilitative utilizzando, secon-
do norme previste nell'apposi-
to regolamento, gli automezzi
della Croce Rossa di Vado Li-
gure o della Croce Bianca di
Spotorno, che hanno aderito
alla convenzione.
ll secondo progetto riguarda
la "mediazione familiare"
attraverso cui verrà fornita as-
sistenza socio-psicologica per
dare sostegno e recupero ai
minori e alle loro famiglie nei
casi di particolari conflittualità
all'interno della famiglia me-
desima.
ll terzo progetto è un interven-
to cosiddetto di "educatore
di strada" e si rivolge alla
popolazione minorile adole-
scenziale, che è una fascia di
età particolarmente a rischio,
ed intende offrire un segnale
di ascolto e di aiuto che possa
condurre all'instaurazione di
rapporti con i gruppi di minori
presenti sul territorio, per mi-
gliorare la loro condizione di
vita neltempo libero.
lnoltre proseguono le attivi-
tà e gli interventi che già da
tempo venivano offerti dai no-
stri servizi sociali nei confron-
ti della popolazione assistita,
ed anche per questi è pre-
visto un potenziamento: è in
corso di definizione una con-
venzione con alcuni esercenti
per l'acquisto di beni di prima
necessità e medicinali sotto
forma di buoni spesa che ver-
ranno consegnati agli aventi
diritto da parte dei nostri uf-
fici; inoltre siamo in contatto
con l'A.S.P. Opera Pia Siccardi
per offrire un servizio di pasti
caldi per le persone anziane
che ne abbiano la necessità
e, spero che anche questo
servizio possa essere presto
attivato.

Gtè l'eduuabro di strada
Un progetto d'ascolto rivolto ai minori pcr aiutarli nella crs§cita

Al via anche al progetto per il "trasporto
sociale" che consentirà ad anziani e disabi-
li non autosufficienti di recarsi presso strut'
ture sanitarie con gli automezzi della Croce
Rossa che hanno aderito alla convenzione.

Iservizi sociali comunali si
loccunano di elaborare e
Itornir'e un insieme di inter-
venti e prestazioni che hanno
lo scopo di prevenire, contra-
stare o rimuovere le cause di
disagio o di esclusione so-
ciale e di eliminare o ridurre
le condizioni di bisogno e di
difficoltà sia della persona
che della famiglia.
ll Comune di Spotorno fa par-
te, in base alla legge regio-
nale 1 212006, dell'Ambito
Territoriale Sociale n. 26 che
comprende, oltre al Comune
di Spotorno, i Comuni di Vado
Ligure, 0uiliano e Bergeggi,
pertanto alcune attività, come
previsto dalla legge regionale
sopra citata, sono gestite a li-
vello comprensoriale e, quindi,
dal comune capo fila che è il
Comune diVado Ligure, mentre
altre attività sono gestite diret-
tamente dagli uffici comunali.

Marbdi 2l ottobrc il)(fr, pressr la
sala Convegni klace di Spotomo
siè awiato l'Anno Accademico
2(tM/tuN dell' Univercità delle fie
Età sostenuta datle Amministra-
zioni di Spotorno e Noti. L'offerta
culturale di questo anno accademin
è di 40 corsi, la cui sede è equamen-
te dislribuita tra i due conuni. Le

del comune di Spotorno (incontri

di informatica e sul dialetto ligure),

L'Università delle Tre Età è ormai al
quinto anno di altività congiunta e i
corsi organizzati sono divenutr ormai

un punto di riferimento impoftante
in quell'opera di accessibilik della

conoscenza che il comprensorio
di Spotorno e Noli sta sviluppando

in nodo sempre piu profondo. Sa-

rà anche ques|annl un arricchimento per tutti: per il
materie spuiano da attività pratiche @.
ai laboratori teatrali, dalla letteratura al gioco degli scac-

chi, insomma un'offefta formailva molto diversificata
per tutti i gusti e per ogni età. Al via, già da novembre, i
corsi di lingua, antropologia, cudna prailca (con abbi'
namento cibo e vino), cultura tedesca, geologia, guida

pra{tca per animati domestici, paleontologia, scacchi e a

seguire tutfr gli altri corst. lnolte si segnalano anche, tra

le iniziative varie, interessanti cicli di conferenze pres-

so la Sala Consiliare del comune di Noli (benessere del

corpo e orchidee liguri) e presso la Sala convegni Palace

comprensorio di Spotomo e Noli, per gli stessi docenti

in questa attività di "scambil' di idee e culture, e owia-
mente per tutti coloro che avranno il piacere di frequen-

tare i moltissimi corsi attivati. L'inaugurwione ufficiale

dell'anno accademico 2008/2009 è stata accompagna-

ta dalla presenkzione di canzoni dialetkli liguri del Coro

'l Peftinacf dhetto dal maestro Coggrola

Gian Luca ùiudice
Assessore alla Pubblica lstruzione

I
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IAtti clel convegno Camillo Sharharo * Centro studi

Mornenti di cultura Fer §harharc
ltlel prossime fehhraio sarannc puhhlieati gli atti del convegno nazionale

La pubblicazione degli atti sarà curata
dal Professor Davide Ferreri che aveva

ri èsvoltoaSpotorno già selezionato e catalogato le lettere
lnelle giornate del 14 e
h5 dicembre un impor- pu bbl icate n e I l' antologia

tante Convegno nazionale
di studi sul poeta, spotor-
nese di adozione, Camillo
Sbarbaro.
Nei giorni 14 e 15 dicembre
2007, presso la Sala Conve-
gni Palace di Spotorno, si è

realizzalo, in occasione del
40" anniversario della morte
del poeta Camillo Sbarbaro, il

Convegno nazionale di studi
intitolato "Camillo Sbarbaro in

versi e in prosa".
L'iniziativa si colloca all'inter-
no di un progetto complessi-
vo, volto alla pubblicazione di
testi e saggi intesi a ricordare
la figura e l'opera del grande
poeta ligure.
Al Convegno hanno parteci-
pato relatori di fama interna-
zionale quali: Prof. Gian Luigi
Beccaria, Prof. Giulio Ferroni,
Prof. Palo Zublena, Prof. Mar-
co Vallora, Dott.ssa Federica
Merlanti, Prof. Franco Contor-
bia, Prof. Antonello Parli, Prof.
Pasquale Guaragnelia, Prof.
Simone Giusti, Prof. Paolo Zo-
boli, Prof. Pietro Benzoni, Prof.
Enrico Testa, Dott.ssa Simona
Morando, Prof. Giampiero Co-
sta, Prof. Silvio Riolfo Maren-
go, Dott. Davide Ferreri, Prof.
Vittorio Coletti.
ll Convegno, sottolineando
aspetti inediti e quotidiani del-
la vita del poeta in un arco di
tempo molto ampio, ha riscos-
so un notevole successo tra
studiosi, docenti universitari,
studenti ed estimatori prove-
nienti da varie parti d'ltalia.
ln occasione del Convegno
è stato presentato il volume
di Camillo Sbarbaro "Lettere
a Lucia 1931-1967". L'ope-
ra raccoglie 

.157 
lettere della

corrispondenza intercorsa tra
Sbarbaro e Lucia Morpurgo
Rodocanachi nel periodo che
va dal 1931 al 1967, anno
della morte di Sbarbaro, rive-
lando un' immagine inedita
del poeta in cui si coglie la
quotidianità, raccontata con
leggerezza ed ironia.
ll carteggio, di proprietà della

$ | Snotorno 12.2008
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Biblioteca Universitaria di Ge-
nova, è stato catalogato grazie

ad una borsa di studio elar-
gita dal Comune di Spotorno
al Dipartimento di ltalianisti-
ca dell'Università di Genova
(D.r.R.A S.).
ll D.l.R.A.S. ha individuato nel
Dott. Davide Ferreri, laureato
in Lettere presso l'Università
di Genova, la persona adatta a
svolgere la selezione e la ca-
talogazione delle lettere.
La pubblicazione dell'antolo-
gia è stata affidata alla Casa
Editrice "Edizioni San Marco
dei Giustiniani" che ha svolto
l'incarico con estrema cura ed
esperienza.
ll libro è stato distribuito agli
studiosi e docenti presenti al
Convegno ed avrà ampia dif-
fusione in ltalia in quanto sarà
inviato a studiosi di Letteratu-
ra ltaliana italiani e stranieri,
docenti di vari Dipartimenti di
Italianistica di Università lta-
liane, Biblioteche Universitarie
delle più importanti città ita-
liane, Biblioteche comunali di
tutte le cittadine liguri e delle
piu importanti città italiane,

giornalisti di varie testate,
scrittori, personalità illustri lo-
cali e regionali.
L Amministrazione Comunale
ha anche istituito una borsa di

studio per la migliore tesi di
laurea sulla figura e la poesia

del poeta, destinata ai laureati
di tutta ltalia che abbiano di-
scusso la tesi nel periodo tra il

1 gennaio 2005 e il 31 dicem-
bre 2006.
Durante il Convegno è stato
consegnato il premio per la
miglior Tesi di Laurea ai vinci-
tori in ex equo Dott. Bruno Gio-
vanni diAltamura (BA) e Dott.
ssa Cavallo Cristina di Alghero
(SS) e sono state inaugurate le
mostre fotografiche di Fernan-
do Galardi ("Camillo Sbarbaro
e i licheni") e di Robefto Croce
("Un ofto di Spotorno").
All'organizzazione dell' inizia-
tiva ha contribuito il Comitato
Scientifico, nominato dalla
Giunta Comunale, e composto
dai seguenti Docenti Univer-
sitari e Studiosi di Sbarbaro:
Prof. Astengo Domenico, Prof.
Beniscelli Albefto, Prof. Colet-
ti Vittorio, ordinario di Storia

della Lingua ltaliana presso
l'Università di Genova, Prof .

Contorbia Franco, Prof. Gal-
lea Francesco, nominato dal-
la Fondazione "A. De Mari" -
Cassa di Risparmio di Savona;
in rappresentanza del Comu-
ne, il Sindaco Bruno Maren-
go e l' Assessore alla Cultura
Annunziata Gallo.
L Amministrazione Comuna-
le ha intenzione di proseguire
il Progetto dedicato alla figura
del poeta C. Sbarbaro con la
r ealizzazione de I le se g ue nti
iniziative:

. la pubblicazione degli atti
del Convegno prevista per
il mese di febbraio 2009,
curata dal Prof. Davide
Ferreri che. aveva già

selezionato e catalogato
le lettere pubblicate
nell'antologia;

. l'organizzazione di una
Conferenza dedicata alla
figura della scrittrice Gina

Lagorio (grande amica
di Sbarbaro e autrice di
diverse opere sul poeta);

. consegna di un premio

alla carriera al Prof. Giorgio
Barberi Squarotti, uno degli
organizzatori del primo

Convegno di Studi dedicato
a Camillo Sbarbaro;

. il Potenziamento del Centro
Studi denominato "Camillo
Sbarbaro" che attualmenle
ha sede presso la biblioteca
civica di Spotorno e

svolge un lavoro di ricerca
permanente sulla figura
del poeta e dell'uomo
Camillo Sbarbaro.

ll lavoro di raccolta e redazio-
ne delle relazioni proposte du-
rante il Convegno sta prose-
guendo sotto il vigile controllo
del Comitato Scientifico ed in
particolare del Prof. Franco
Contorbia.
l-Amministrazione si auspica di
realizzare le iniziative soprade-
scritte entro maggio 2009. I

I
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ll comprensorio * Presentato il nuovo logo I

I Gollo dell'lsola
Presentato il nuovo logo del comprensorio Bergeggi, Spotorno, Noli, Vezi

Si tratta di un ulteriore pqsso che suggel-
la la collaborazione, già esistente, tra i quat-
tro comuni che intendono promuove-
re un territorio, un comprensorio, in grado di
olfrire piacevoli soggiorni anche nell'entrotena.

I o scorso 22 Novembre
I 2008. Dresso la Sala Con-
Lvegni iralace di Spotorno,
le Amministrazioni Gomunali
di Bergeggi, Noli, Spotorno e
Vezzi Portio hanno presen-
tato alle autorità, ai cittadini
ed alle categorie produttive il
nuovo logo del comprensorio,
"ll Golfo dell'lsola".
ll logo, elaborato da Marcella
Peluffo, art director di origine
nolese, verrà utilizzato per tutte
le iniziative turistiche dei quattro
Comuni. Un ulteriore passo che
suggella la collaborazione, già
esistente, tra i quattro comuni
che intendono promuovere un
territorio, un comprensorio, in
grado di offrire piacevoli sog-
giorni balneari ma anche legati
all'insegna del relax nell'entro-
terra. Nei loro interventi, i Sin-
daci e gli Assessori al Turismo,
hanno evidenziato le potenziali-
tà di sviluppo del comprensorio
tramite I'attivazione di progetti

coordinati tra i quattro enti lo-
cali, che verranno rappresentati
appunto con il nuovo marchio
identificativo.
Spiega l'assessore al Turismo
del Comune di Spotorno, Gian
Paolo Calvi: "L'intenzione è
quella di dare al comprensorio
un marchio commerciale facil-
mente identificabile, sul quale

impostare nuove strategie di
marketing. Unire le forze, met-
tendo a sistema le diverse po-
tenzialità di ognuno dei quattro
borghi, permetterà, secondo le
quattro Amministrazioni, di ren-
dere piu completa e piu efficace
la promozione di un territorio in
grado di offrire contemporanea-
mente spiagge, sport del mare,

di proposte enogastronomiche".'
Le diverse potenzialità caratte-
rizzanli i quattro Comuni, quali
I'entroterra di Vezzi Portio, il
centro storico di Noli, la capa-
cita' ricettiva e le spiagge di
Spotorno, il parco marino e le
grotte naturali di Bergeggi e

soprattutto l'isola e il suo parco
naturale, identificativa dell in-
tero comprensorio, potranno
essere quindi messi "in rete" e
"coordinate".
Continua Gian Paolo Calvi: "La-
voriamo a questo progetto da
tempo e, dopo la firma del Pro-
tocollo d'lntesa, la nascita del
logo comprensoriale segna una
novità importante. ll logo raffi-
gura, in modo estremamente
sintetico e con un linguaggio
moderno, la nostra bella iso-
la, immersa nel mare del golfo
che abbraccia le nostre località.
La creazione di questo nuovo
strumento vuole costituire un
passaggio significativo: andare
oltre un'operazione di marketing

costituita dalla semplice
pubblicizzazione unitaria
delle iniziative. ll nostro
obiettivo è quello di la-
vorare insieme per crea-
re eventi e manifesta-
zioni unitarie, compren-
soriali, che diano risalto
all'intero territorio, così

qualità, un entroterra ben con-
servato e valorizzato e un'ampia
gamma di ricettività turistica e

Eleg ante, colorata, ricc a.ili.:n*
tizie e tascabile: sono quiig,b:le
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spazio dedicato alle manifesta-
zioni, dal 

-Festivale 
del vento" alla

rassegna teatrale "La cofte delle
nuvole" al famoso appuntamento
di'SpotornoComics'.

Spuio, infine, alCento Congressi
Palace, in grado diospitare even[
di alta livells, e alla sport e benes-
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chissima prateia di Posidonia.

di Savona siamo tra i primi ad
avere dato vita ad un sistema
comprensoriale così compatto e

definito. Le tre località costiere,
Bergeggi, Spotorno e Noli, so-
no insignite della Bandiera Blu,
mentre Vezzi vanta un ambiente
ricco dal punto di vista natura-
listico. L'unione fa davvero la
forza". Conclude Calvi: "Molto è

stato fatto, la strada da percor-
rere è ancora lunga, ma l'obiet-
tivo da raggiungere è chiaro e la
volontà di collaborare per il suo
raggiungimento è forte. Un se-
gnale positivo ci arriva dai dati
relativi alle presenze estive a
Spotorno. Nonostante un giugno
difficoltoso per via delle condi-
zioni meteorologiche, l'afflusso
turistico è positivo pur in un
contesto economico mondiale
estremamente difficoltoso. I vi-
sitatori scelgono Spotorno per le
sue spiagge ma anche per le
iniziative e le manifestazioni di
rilievo che ogni anno offre".

I
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I Puliamo il monclo einiziative scuole

liamo il Mondo prende il
ia dalle scuole: l'ultimo fi-

ne settimana disettembre è

A scuola di eGologia
Successo dell'iniziativa "Puliamo il Mondo" con la partecipzione degli studenti

Puliamo il Mondo, campagna di Legam-

stato dedicato all'ambiente con
pafticolare riguardo al coinvol-
gimento degli alunni della scuo-
la elementare di Spotomo.
Già da alcuni anni l'Amministrazio-
ne Comunale spotornese aderisce

all'edizione italiana di Clean Up The

World, la piu grande manifestazione

internazionale di volonlariato am-
bientale, organizzata da Legambien-

te con la collaborazione della sezione

AIB di Spotorno.

Sabato 27 settembre in Piazza della

Vittoria a Spotorno sono stati orga-
nizzati laboralori educativi ambien-
tali con il supporto di Legambiente a

cui hanno partecipato quattro classi

della scuola elementare Sandro Per-

tini. I laboralori sono stati dedicati
alla sensibilizzazione dei ragazzi al

biente, è un'iniziativa di cura e di puli-
zia, ttn'azione allo stesso tempo concre-
ta e simbolica per avere città, spiagge,
parchi, fondali marini, boschi e grotte
piùt puliti e vivibili.

alla tutela del territorio e un impe-
gno coerente e continuo nel temPo.

Ritengo infine che il coinvolgimento

del mondo della scuola resti uno dei

punti di forza di Puliamo il Mondo.

E una grande giornata di cittadinan-

za attiva e un'esperienza che vuole

stimolare il senso civico nei ragazzi.

È poi compito di noi amministratori
fornire loro le condizioni per conti-
nuare a rispettare l'ambiente, a co-

minciare da una gestione sostenibi-

tema caldissimo dello smaltimento
dei rifiuti e dell'attenzione al territo-
rio, Attraverso il gioco si sono svolte

vere e proprie lezioni di ecologia sul

ciclo dei rifiuti e sul modo corretto di

fare la raccolta differenziata.

Dornenica 28 settembre, invece,
I'appui:Ìamento è stato per grandi e

piccini presso il palazzetto dello sport

di Spotorno er la pulizia della pineh.

Ai partecipanti è stato distribuito un

idoneo kit di guanti, cappello e grem-

biule. Al termine sono stati portati alla

piattaforma ecologica diversi quintali

di spazzatura, in particolare molto

materiale velroso.

Puliamo il Mondo è un iniziativa di

cura e di pulizia, un'azione allo stesso

tempo concreh e simbolica Per ave-

re città, spiagge, parchi, fondali mari-

ni, boschi e grotle piu pulite e vivibili.

Per raggiungere questo obiettivo ser-

ve l'impegno ditutti, cittadini e istitu-

zioni. Serue una maggiore attenzione

I Spotorno 12.2008
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Sabato 6 dicembre 2008 Pres-
so la Sala Convegni Palace di
Spotorno è stato presentato
al pubblico il lib;ro intitolato
"Penna e calamaio" - Storia
sulla Scuota di Spotorno' di
Giuliano Cerutti.
Sono intervenuti personaggi
molto noti in ambito culturale e

storico della nostra Provincia.
ll libro è stato presentatl dal Sin-
daco Bruno Marengo, da Antonio
Rovere, già Preside dell'lstituto
Comprensivo Statale di Spotorno
e dal Enrico Citriniti, farmacista
di Spotorno.
Ha introdotto i lavori Enzo Anto-
nio Fazio e sono intervenuti i do-
centi Domenico Astengo e Giulio
Fiaschini. Giuliano Cerufti è au-
tore di testi letterari e storici che
riguardano soprattuttl il territlrio
spotornese.

le dei rifiuti.

Le sue pubblicazioni sono da ri-
tenersi molto istruttive in quanto,

trattando argomenti culturali le-
oati alla storia ed alle tradizioni
iocati, rappresentano la testimo-
nianza di un passato non cono-
sciuto dalle nuove generazioni.
ll volume in oggetto narra la sto-
ria della scuola di SPotorno dal
1500 al 1960 ed è stato realiz-
zato con la collaborazione e la
testimonianza di ex insegnanti
ed ex scolari.
ll libro sarà distribuito anche
nelle Scuole di Spotorno. L'An-
ministrazione Comunale di SPo-
torno esprime i piu sentiti ringra-
ziamenti a Giuliano Cerutti Per
il contributo dato nella ricerca
sulla storia locale della comunità
spotornese.

lltfrcio Cultura
Gomune tli SWtomo

I
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Lavori nuhblici I

gione Liguria, del Comune
di Spotorno ed in quota dai
Bagni Marini, che consentirà
di migliorare sensibilmente
in termini quali-quantitativi
l' arenile Spotornese, salva-
guardando ed incentivando

:;i: : :::. :i: +,:ì : i: := : :.::.:::..: q Ual itatiVame nte e q UantitatiVam entg

Molti gli interventi tra cui il ripascimento
della passeggiata Lido S,Teresa, lavori di
adegaamento del centro polivalente an-
ziani, rifacimento dello scarico a mare
della fognatura in località Serra.

I I termine della sta-

Ag,:11' 3,,Ì ìil',',, i L[B
importanti opere pubbli-
che volte al miglioramento
delle infrastrutture sociali,
turistiche, ambientali e via-
bili del nostro Comune ed
in particolare:

0pera f inanziata interamente
dal Comune di Spotorno me-
diante accensione di mutuo
finanziario, che prevede Ia
prosecuzione del rifacimen-
to della passeggiata a mare
fino alla lerrazza dei Bagni
Santa Teresa, secondo la ti-
pologia costruttiva di pregio
utilizzala nel primo stralcio.
L' intervento sarà portato a
termine presumibilmente nel

mese di matzo, assicurando
la piena fruibilità per la pros-
sima stagione balneare.

0pera finanziata interamente
dal Comune di Spotorno me-
diante accensione di mutuo
finanziario, che prevede l' am-
pliamento del Centro Sociale
Anziani diVia Santa Caterina,
con l' abbattimento delle bar-
riere architettoniche di colle-

gamento al parco Monticello e
larealizzazione di nuova pista
da ballo nell' area esterna. I

lavori sono tuttora in corso e
se ne prevede l' ultimazione
entro il mese di dicembre.

0pera finanziata mediante
contributo regionale e cofi-
nanziamento pro-quota dei
Comuni di Noli e Spotorno di

enorme importanza al fine
di assicurare la salvaguar-
dia delll ambiente marino del
golfo e delle attività turistiche
e ricettive collegate alla bal-
neazione, attraverso la sosti-
tuzione dell'attuale scarico a
male ormaivetusto.
I lavori intrapresi già ad inizio
anno sono caratterizzati da
notevoli problematiche tecni-
che e sono stati sospesi par-
zialmente durante la stagione
estiva, comunque si prevede
la loro ultimazione entro alcu-
ni mesi.
Le nuove quote di progetto
della vasca di sollevamento
consentiranno altresì a bre-
ve di risolvere le consolidate
problematiche di stagnazione
della fognatura diVia Sena.

lntervento finanziato me-
diante contributo della Re-

per i prossimi anni le attivi-
tà balneari. I lavori sono in
corso d' opera, hanno già
evidenziato la bontà delle
scelte progettuali effettuate
a monte e si prevede l' ul-
timazione entro il mese di
febbraio 2009.
Sono altresì in corso o pro-
grammati a breve nume-
rosi interventi puntuali da
eseguirsi in economia, fra
i quali l' integrazione della
regimazione delle acque
bianche sulla Via Aurelia, il
ripristino di pavimentazioni
stradali pubbliche o di uso
pubblico, l' abbattimento
di barriere architettoniche
presso gli impianti sportivi
di Loc. Serra e la sostituzio-
ne di tratti ammalo rati di
rete fognaria.

ry
ln revisione, infine, la realiz-
zazione di un campo sporlivo
denominato Siccardi in erba
sintetica.

I
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§n considerazione dell'aumen-

ffito dl richiesta da parte delle
§Associazioni di Volontaria-
to di effettuare delle sagre Per
autofinanziare le proprie attività
annuali, a causa delle semPre
minori possibilità di contributo
da parte dei privati; Per evitare
sovrapposizioni o problemi di
carattere gestionale delle stes-
se manifestazioni, l'Ammini-
strazione comunale ha ritenuto
opportuno stendere un regola-
mento che possa dare Possi-
bilità e spazio a coloro che ne

facessero richiesta. Sono stabi-
lite, pertanto, regole precise che
determinano anche i temPi e le
modalità degli apPuntamenti.
ll regolamento disciplina lo svol-
gimento delle sagre del Comune
di Spotorno, organizzate da asso-

ciazioni, da enti e comitati senza
scopo di lucro. La sua finalità è

quella di migliorare la qualità del-
l'offerta turistica complessiva, me-

diante una programmazione che

consenta di privilegiare le sagre
tradizionali e di evitare la contem-
poraneità delle manifestazioni.
Nell'ipotesi di concomitanza di

due o piu eventi il criterio di prio-

rità sarà la data di Presentazione
dell'istanza da parte dell'associa-
zione o dell'ente organizzatore.

Per ricevere il benestare dall'Uffi-
cio responsabile sarà necessario
rispettare le seguenti condizioni:
la sagra dovrà avere come motivo

trainante la promozione di un piat-

to tipico ligure che negli anni deve

rimanere fisso; i promotori della

sagra dovranno avere sottoscritto
un documento di autolimitazione
nella somministrazione di cibi, re-

lativamente al numero massimo
di tipologie di portate da prepara-

re; nel periodo comPreso tra il 1

giugno e il 30 settembre la sagra

deve avere una durata massima

di tre giorni, mentre dal 1 ottobre

al 31 maggio la durata Potrà es-

sere di quattro giorni ripetibili; nel
periodo in cui si svolge la sagra

non può ricadere più di un giorno

festivo; nel caso di maltemPo Può
essere rinviata al giorno immedia-
tamente successivo.

Per quanto riguarda gli orari, in
estate si andrà dalle 18.00 a 1 ,00,
mentre per il periodo invernale si
potrà dichiarare nella richiesta.

Per le sagre estive la richiesta do-
vrà pervenire entro il 30 aprile, per

gli altri periodi entro il 31 agosto.
La giunta comunale aPProverà
annualmente entro il 20 maggio
le sagre estive e entro il 20 set-
tembre le altre.
I promotori delle sagre dovranno
occuparsi interamente dell'orga-
nizzazione, dovranno coPrire con
assicurazione il periodo di svolgi-
mento, farsi carico della Pulizia.
Essenziale il rispetto delle norma-
tive in campo igienico-sanitario e

di sicurezza alimentare. ln parli-

colate, durante le sagre è vietata

la somministrazione di bevande
a contenuto alcolico suPeriore ai

210/o del volume, così come Pre-
visto da legge regionale del 2007.
Dovranno essere risPettate le

norme di sicurezza come Previsto
dalle normative vigenti.
Dovrà, infine, essere nominato
un responsabile della sicurezza
della manifestazione, incaricato
di vigilare sull'efficienza dei pre-

sidi e sull'osservanza delle nor-

me. Lemissione di suoni e rumori
dovrà rispettare le disPosizioni
contenute negli atti adottati dal
Comune.

Previste sanzioni per i trasgressori
da 25 a 500 euro. 

@
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L'Amministrazione comanale ha ritenu-
to opportuno stendere un regolamen-
to che possa dare possibilità e spa-
zio a coloro che ne facessero richiesta.
Sono stabilite regole precise per tempi
e modalità delle sagFe.

tlna delegazione del Comune di Spotorno,

formata dalvice Sindaco Gian Paolo Calvi,

assessore al lurismo, da Franco Riccobene,

axessore all'Urbanistica, dal Preside Rovere,

dal Presidente del nuovo Gomitato GemeF

lagi uPeopleu, Grazia De Mea e da Daresta

Sàmantfn, della Polisportiva Spotomese, si
è recata ad ottobre ad Enghien Les Bains,

Comune a nord di Parigi, in occasione del
50" anniversar'n delGemellaggio con la città

omonima diEnghien in Belgio.

Att'anniversario sono state invitate le ciftà Ge-

mettate di Enghien Les Bains e Spotorno, ciftà

amica, e |evento si è sviluppato con diverse ini-

ziattve di accoglienza Presenti alla manifestwro'
neWalter Kump ilBorgomastro diBad Dunheim
paese nella Foresta Nera in Germania e Laszlo

Sovago, Sindaco della città ungherese di Haidus'

zoboszlò entrambe città termalL Nell' occasione

è skto firmato il PATT1 DIAMICIMA EUR1PEA

'l [f ; spotorno 12.2008
I

che cosi recita: "Noi, cittadini di Enghien-les-

Bains e Enghien, di Bad Durrheim, Haiduszobo-

sztò e Spotomo, città storicamente tutte ricche di
progetti europei, dichiariamo il nostro desiderio

di ioler consolidare, tramitre questa firma e in

aggiunta ai gemellaggi già condivis|la nostra

Amicizia europea. A tale fine noi, rappresentanti

elettt delle crftà riunite, desideriamo oggi scrive-

re una pagina di storia clmune, quale risultato

del dialogo tra le reciproche differenze e dunque

accrescere quei legami di fraternità e quegli

scambi che fondano I'identità eurlpea. Non solo

i rappresentanti istituzionali bensitutti i membi
della società civile e della vrta associatla delle

cinque cith, qualunque sia la loro età, incamano

pienamente questa identità plurim a, rafforzata

oggi da questo legame solenne. Sulla base delle

tradizioni condivise, della nostra medesima con-

cezione dei dirifti e delle libertà, pur clnservan-

do le lingue e le usanze che ci distinguono, oggi

nasce una nuova comunita costituik dalla plura-

lità delle natre idee e dalla nostra stoia.

Capire, impuare, condividere e trasmettere que-

sta Amicizia europea è il nostr desideio, espres-

so con questafirma".
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Un serio proDlema ambisdale
ln data 31-05-2007 il consiglio comunale di Spotorno si
lè espresso contro l'ampliamento a carbone della Centrale
Tirreno Power diVado-Auiliano. Anche l'1rdine dei medici di Sa-
vona oltre a varie associazioni e comitati hanno preso posizio-
ne in merito, con particolare riferimento ai gravi e documentati
danni sulla salute correlati alle emissioni ambientali. La regione
stessa ha espresso un parere negativo ma sembra ora profilarsi
la possibilità che a livello nazionale tale ampliamento venga au-
torizzato. La salvaguardia della salute dovrebbe essere al di so-
pra di ogni interesse di parte e non "vendibile " con il miraggio
di nuovi posti di lavoro.
La nostra giunta comunale ha diramato un comunicato che è
stato scelto come documento di riferimento da parte delle as-
sociazioni che hanno organizzato la marcia di protesta del 13
dicembre 2008 contro il potenziamento a carbone della centrale.
La manifestazioni ha fatto registrare grande paftecipazione. Era-
no presenti anche associazioni e cittadini spotornes| il Sinda.
co di Spotorno cln altri Sindaci del comprensorio. Auesto è un
successl dell'Amministrazione che deve essere di sprono per
proseguire questa giusta battaglia per la difesa della salute dei
cittadini e la difesa delle prospettive turistiche del territorio.

La parola a Maggioranza e ffi§§*esssxel
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#ome d'uso il numero di fine d'anno del giornalino del Comu-
4,tne di Spotorno è un'ottima occasione per noi esponenti della
minoranza consiliare per ringraziare tutti coloro che nel corso del '

2008 ci sono stati vicini e non ci hanno mai fatto mancare il loro
supporto. Accanto a questi doverosi ringraziamenti ci sentiamo di

ll Consiglio Comunale di Spotorno, in data 31.05.2007, si è
espressò contro t'amptiamento a carbone della Centrale Tirreno
Power d i Vado/Q u i I i an o.

Ha altresi richiesto il miglioramento degli impianti esistenti, pro-
ponendo anche il loro depotenziamento, alfine di ridurre le emis-'sioni 

nocive nell'aria, e un rigoroso controtlo pubbtico. È un fatto
gravissimo che la Commissione Nazionale diVdlutazione lmpatto
Ambientale, cosi come appreso da notizie di stampa, abbia dato
l'assenso all'amfliamento a carbone della Centrale nonostante il
parere negativo della Regione Liguria e degli Enti Locall
1ccorre un grande impegno politico/istituzionale non solo per
impedire il potenziamento a carbone della Centrale ma per inter-
venire anche sulla situazione esistente.
L'Amministrazione Comunale è da tempo schierata.su queste po-
sizioni e continuerà nel proprio impegno per unà battdglia insie-
me a tutti i soggetti interessati a difesa della salute dei cittadini e
dell'ambiente.
Ne va del nostro futuro.
Spotorno, 1 7/1 1 /08

' La Giunta Comunale
di Spotorno

formulare un augurio sincero per un ottimo 2009 a tutti i cittadini
di Spotorno. 1wiamente sappiamo che l'anno che si appresta ad
iniziare il suo corso sarà un anno importante per la nostra cittadi-
na, infatti nel corso del 2009 si terranno le elezioni per il rinnovo
del Sindaco e Consiglio Comunale. ln merito a questa scadenza
vi è già una ceftezza, e cioè che il Comune di Spotorno avrà dal
2009 un nuovl sindaco, infatti il sindaco Marengo ha pubblica-
mente annunciato che non ha intenzione di ricandidarsi.
lnsieme a lui usciranno di scena anche diversi consiglieri ed as-
sessori che parimenti o si sono già dimessi 0 clmunque nln par-
teciperanno alla prossima tornata elettorale.
Per chi siede nei banchi dell'opposizione, ma ancor piu per mol-
ti cittadini Spotornesi questa situazione presenta diversi aspetti
quantomeno di perplessità. lnfatti se compito di vince le elezioni
è quello di governare diritto dei cittadini è di poter esprimere un
giudizio sulle persone dalle quali sono stati governati, e peftan-
to questo fuggi fuggi di diversi espotnenti dell'amministrazione è
quantomeno singolare. Se possono essere anche accolte le giu-
stificazioni del Sindaco che ritiene di aver ultimato la fase della
Sua vita da dedicare all'impegno amministrativo non è che questa
giustificazione possa essere ripresa e riproposta da tutti coloro
che non saranno piit candidati nella prossima primavera. A,nche
perché non sembra che queste rinunce siano preordinate al fatto
di lanciare giovani che dopo aver fatto un'esperienza si propon-
gano alla guida del paese, ma addirittara chi',di luestu ammini-
strazione ha intenzione di proseguire lo fa già':individùando,nelle
persone che hanno intenzione di abbandonare gli,unici responsa-
bili del fallimento. luindi si arriverà al paradosso di avere due liste
entrambe critiche verso il lbmmhistrazioneuscente ed i cittadini
non potranno esprimere un giudizio veirso,chi li-'ha governati per
5 ann| considerato che anche chi sedeva in Giunta è pronto ad
addossare molte delle responsabilità amministrative unicam.ente
in capo al Sindaco Marengo.
Ma noi confidiamo che i:cittadini spotornesi non siano cosi sprov-
veduti dal credere a questé:operazi1ni di tardivo maquillage e sap.
piano individuare i reali responsabili di scelte sicuramente poco
p ro d utti ve n e l l' i ntei res s e,d,e! la:, n lstfa co m u n ita n o n o stante i l l oro

La M in o-ià nz a Co ns i li a re
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rari di festa * lnformazioni tttili

ore 21,00 - Sala Convegni
Palace "GELIND0 E GELINDA'
- allegoria natalizia in dialetto
ligure a cura dell'Università .

delle Tre Età

Nolitre di Noli e Spotorno

,,LEGGIAMO 
SOTTO |ALBEROI"

Sala Ragazzi della Biblioteca
Civica di Spotorno

dalle ore 16,30

..PRESEPE 
E MERCATINO"

di beneficenza presso

Via Garibaldi n, 105 a cura
dell'Associazione di Volontariato

.,IL 
MELOGRANO'

Uniti per Spotorno
apertura dalle ore 15,00

alle 't8,30

ingresso libero

Mostra " lL MI0ALBERO Dl NATALE'

a cura della Pro Loco -
Sala Palace - aperlura23,24,

27,28,29,30 dicembre;
2,3,4,5 gennaio

dalle 17,00 alle 19,00

..LEGGIAMO 
SOTTO L'ALBERO! "

- Sala Ragazzi della Biblioteca
Civica di Spotorno

dalle ore 16,30

ore 21,00 - Panocchia
SS. Annunziata

CONCERTO

DEL CORO POLIFONICO

diValleggia

ore 21,00 - Oratorio
SS. Annunziata
..GIRO 

D'ARPE"
concerto

diVincenzo Zitello
Rassegna Reg.

"Suoni di Natale"

Ei@
ore 21,00 - Parrocchia

SS. Annunziata
" B0RD0NINCANT0" concerto

di Natale con repeftorio
della tradizione piemontese,

del nord ltalia,
provenzale e bretone

..CALENDUMORE 2009"
presentazione del calendario

Unicef con la presenza
di Milena Lanzetta scrittrice,

Fiammetta Capitelli,
il I ustratrice, Fabrizio Fazzari,

editrice La Lontra - ore 16,00
Biblioteca Civica di Spotorno

ore 21,00 - 0ratorio
SS. Annunziata '

,,CELTIC 
CHRISTMAS''

concefto dei
..CALEDONIAN 

COMPANION"

Spotorno ltinerari di Festa
TXtti gli appuntamenti delle feste natalizie nel Comune di Spotorno

ritrovo ore 20,45 davanti alla ore 21 ,00 - Parrocchia

Parrocchia SS. Annunziata SS. Annunziata

LANTERNATAITINERANTE CONCERTODELLACORALEALPINA

a cura della pro Loco con Savonese

accompagnamento di musica :' nggeglg S-lelle d'Argento"

jazz in aditi da Babbo NataÉ della comqitlMontana
'e 

offerla di cioccolata calda. oel Polluplce

Alterminevisitadeipresepi @
presenti sul tercttorio' ..L ore 21.00 - parrocchia

@ ss.Annunziata

ore 10,00 iscrizioniMoto "T'i s0NYA MCGUIRE daAtlantaiUSA

cTMENTo TNVERNALE DrNù5% -|11lt?Tht,nìlf],,
di fine/inizio anno a cura del ,,Suo"ni 

Oi Nàtate,,
G.S. 0limpia Sub' 

con l'accompagnamento
musicale itinerante

della Banda Folcloristica
-RUMPE 

E STREPPA"

Mercatino dell'aftigianato
nel centro storico a cura
dell'Associazione ASC0M

Spotorno - CONFC0MMERCI0

Martedi dalle we 10.00 alle ore 1 1 .30
presm Sede Comunale

assessu e. I av o i p u b b t i c i @ co m u n e. s poto m o. sv. it
IIETEGHE

Lavoripubblici, PrgHzione Avib, ' '.,.,..'
Seruizi Afiiiteriali,' , '; ;.
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